
 

 

Les Amis d’augeard 
Comte rendu de la réunion à Buzancy du 18 mars 2022 

 
Présents :  BASTIEN Bernard ( Trésorier), BATHELIER Louis, DREOCHE Gilles 
(Secrétaire), GIOT Chantal (Maire-adjointe) GUILLAUME Denis et Françoise, GRIMMER 
Claude (Universitaire), KONINGS François (Président), NANJI Désiré (Maire de Buzancy) et 
REVILLO N Jean-Marie. 
Excusée : BOURGAIN Dominique. 
 
-François : Les articles de presse ont permis des contacts et il serait souhaitable d’augmenter 
le nombre des  membres du bureau. 
Le président a contacté Christian THULLIE, de la Fondation du Patrimoine. Pourrait aider à 
trouver des donateurs. Claude ajoute que contact est également à prendre avec la Direction du 
patrimoine des Ardennes. 
Etudier le problème des droits à propos de la reproduction des plans, les documents des 
Archives nationales étant soumis à redevance. 
  
-Denis : Au forum des associations tenu le 17 octobre le stand de l’association a été peu 
fréquenté. Il y avait quand même quelques personnes intéressées et François a reçu leurs 
données. 
 
-Claude : Les contact avec BRONCA association rémoise organisant des spectacles ont établi 
des manifestations à Buzancy les 1er et 2 juillet 2022. Activités financées parle département, 
la région et l’intercommunalité. L’association y est présente  .Gilles se charge de leur 
demander des précisions.  
  
-Désiré :  Entrevue avec les autorités départementales 
« « Cristallisation » du  bâtiment sud = protection sans restauration. 
Un bureau d’études privé, le SYLLAB Ingénierie culturelle, a été sollicité par le département 
pour étudier les possibilités de valoriser le site de la Samaritaine. Il note la fermeture du site 
qui est négative ainsi que la présence des chevaux et juge indispensable l’ouverture de portes 
d’accès. Des négociations avec l’éleveur pourraient être engagées pour améliorer cette 
situation.  
Problème : Le bâtiment et 9 hectares sont loués à un éleveur de chevaux qui n’apprécie guère 
les projets qui pourraient nuire à la reproduction de ses animaux. Situation compliquée car la 
SAFER intervient dans cette affaire. Les Bâtiments de France vont sécuriser les abords et la 
surveillance de la DRAC est souhaitée.   
L’abattage d’arbres et de brousailles à l’est du plan d’eau s’avère nécessaire pour dégager la 
vue et la valoriser. 
Pendant notre réunion naisse l’idée que des statues modernes, en lieu et place des anciennes, 
seraient bienvenues sur le parcours. 
La commune a récupéré les morceaux de la « Samaritaine » qui est en voie de reconstitution 
par un spécialiste ; 
 
-Claude suggère de solliciter Bernard Arnaud, grand restaurateur de La Samaritaine-Pont-
Neuf et d’encourager sa philanthropie.  
 
-Bernard (Trésorier) Reçoit les cotisations des membres présents et envisage de demander des 
subventions, et insiste pour l’ouverture d’un compte (Au Crédit Agricole), dont François se 
chargera 



 

 

 
-François dispose d’un contact pour fonder un site Internet pour la somme de 300 euros. 
 
-Gilles insiste pour qu’une assurance soit souscrite auprès de la MAIF 
- Un calendrier des manifestations à honorer de notre présence est établi : 
 
26 juin . Fêtes du jumelage avec brocante et présentation de la maquette du château 
 
2 juillet : Spectacle avec buvette tenue par l’association et des revenus à son profit. Des 
barmen proposent leur participation : Denis et Françoise, Claude, Louis et Bernard. 
 
11 juillet : Brocante à Nouart. 
 
5 août : fête patronale à Buzancy. 
 
17 – 18 septembre . Journées du Patrimoine. Visites possibles 
 
La séance est close à 22 heures. 
 
 


